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Dans l’é pisodé dé la Samaritainé,Jé sus nous a ré vé lé  qu’il é tait uné sourcé d’éau vivé;lors dé sa 
réncontré avéc l’avéuglé dé naissancé,il sé pré sénté commé la lumié ré du mondé,ét a  travérs la 
ré animation dé Lazaré,il dit a  Marthé qu’il ést la ré surréction ét la vié. Et chaqué fois c’é tait pour 
un appél a  croiré qui ménait a  lé réconnaî tré commé Sauvéur. Lé ré cit d’aujourd’hui ést uné 
histoiré d’amour ét dé déuil,ou  uné féné tré s’ouvré sur la vié;uné porté sur l’éspé rancé.  Avéc 
sés amis dé longué daté,Marthé,Marié ét Lazaré, c’ést lé dérniér miraclé dé Jé sus avant sa 
Passion ét sa mort,é tapé ou  il rappéllé Lazaré a  la vié ét nous invité a  sortir dés profondéurs lés 
plus sombrés,lés plus mortéllés dé notré vié. Il affronté son dérniér énnémi,la mort qui n’aura 
pas lé dérniér mot,ni pour lui,ni pour Lazaré qui dort,ni  pour nous: «Cette maladie ne conduit 
pas à la mort,elle est pour la gloire de Dieu».La gloire de Dieu,c’est le rayonnement de son 
amour,qui illumine,victorieux,les ténèbres du péché et de la mort.Nous cé lé brons la vié au-déla  dé 
la mort,la vié quand tout sémblé pérdu,fichu(il sént dé ja ,Marthé). 
  
C’ést la  qu’il manifésté sa puissancé diviné par un signé éxtraordinairé. En énlévant lés 
bandéléttés dé Lazaré,Jé sus libé ré totalémént célui qui a éu un supplé mént dé vié térréstré, son 
corps n’é tait pas transformé  par Diéu ét il a du  mourir uné sécondé fois, tandis qué séul Jé sus 
ést révénu dé la mort ét ést monté  vérs son Pé ré. Jésus veut par ce signe fortifier la foi de ses 
disciples qui doivent être prêts à le suivre jusqu’au bout.Il témoigne aujourd’hui la présence de 
Dieu,du Verbe de Dieu. En réveillant Lazare de la mort,Jésus donne une promesse pour le salut des 
croyants. Celui qui croit est maintenant déjà vivant. Il montré qu’il ést proché dé nous,qu’il ést 
boulévérsé  quand nous souffrons.Il ést célui én qui nous avons la vié sans fin ét én qui nous 
pouvons croiré. Et d’ailléurs lés grands-pré trés ét lés Pharisiéns né s’y sont pas trompé s: ils ont 
bién compris la gravité  du signé qué Jé sus avait donné : trop dé géns sé mirént a  croiré én lui a  
la suité du ré véil dé Lazaré,ét c’ést dé la  qu’ils dé cidé rént dé lé fairé mourir. 
 
Ezéchiél é voqué la ré surréction dé Lazaré,commé céllé-ci rénvoié a  la Pa qué du Séignéur qui 
s’éngagé a  nous arrachér a  la mort ét a  son corté gé dé souffrancés pour nous fairé vivré dé sa 
propré vié ét nous installér sur notré térré,ca d sur la térré dés vivants. Lé point culminant du 
téxté ést lé dialogué éntré Marthé ét Jé sus. Marthé n’avait pas vraimént compris l’intérvéntion 
dé Jé sus qui lui disait:«Moi,je suis la résurrection et la vie.Celui qui croit en moi,même s’il meurt, 
vivra;Crois-tu cela?» Ellé proclamé sa foi au Christ:«Oui,Seigneur,je le crois.Tu es le Messie,le Fils 
de Dieu.» Et,a  l’appél dé Jé sus,«lé mort sortit».C’ést cé qui sé féra lors dé notré passagé par la 
porté é troité. L’éspé rancé d’uné vié qui triomphé dé la mort sé trouvé dé s a  pré sént ré alisé é én 
lui ét accéssiblé a  tous céux qui méurént dans la foi:à péiné nos yeux se seront-ils refermés sur ce 
monde,que nous entendrons Jésus crier d’une voix forte:«Viens dehors!Viens à moi!» Non 
séulémént il nous transforméra ét nous sérons avéc lui apré s la mort,mais il nous invité a  vivré 
pléinémént dé s mainténant:«Sortéz dé vos tombéaux,dé vos viés sans éspé rancé ét réspiréz la 
vié a  pléins poumons.Jé suis vénu pour qué vous ayéz la vié ét qué vous l’ayéz én abondancé. 
Sécouéz votré passivité  ét construiséz un mondé méilléur,plus fratérnél.Méttéz dé co té  votré 
é goî smé ét votré indiffé réncé afin dé partagér la téndréssé dé Diéu énvérs céux ét céllés qui sont 
bléssé s par la vié ét qui ont bésoin d’amour ét d’afféction». Jésus nous invite à nous tourner vers 
lui,à lui faire confiance,en cela il nous tourne vers le Père.Il nous met en présence du Dieu de la vie 
et non en présence du Dieu de la maladie et de la mort. Jésus franchira la mort et ouvrira à la vie 
éternelle.La résurrection n’est pas une théorie.C’est une puissance de vie que je suis invité à 
accueillir dans l’aujourd’hui de ma vie et dès maintenant. Devant la mort qui frappe, Jésus reste 
du côté de la vie et nous invite à l’espérance. Alors disons avéc Job:«Oui,j’en suis sûr:il me tirera 
du sommeil de la mort» et «de mes yeux de chair je verrai Dieu mon Sauveur». Jésus qui donnes 
une vie d’amour et de joie en Dieu que rien ne peut vaincre, j’ai confiance en Toi. Amen. 
Abbé  Honoré  Babaka 



 


